Communiqué de presse

Pour un plan pour l'ours en 2010, Année de la biodiversité

Il y a 40 ans déjà, les premières mesures de protection de l'ours étaient prises (1972)...

Et l'ours, espèce symbolique et révélatrice de la biodiversité dans les Pyrénées, n'est toujours pas assuré d'une présence durable dans le massif!

La Coordination Associative Pyrénéenne pour l'Ours (CAP-Ours), réunie le 6 février, demande que 2010, proclamée par l'ONU année de la biodiversité, soit enfin celle d'une action forte et durable pour la restauration, dans les Pyrénées, d'une population viable d'ours.

Malgré les menaces des opposants, les associations de CAP-Ours se félicitent des propos de Mme Jouanno, secrétaire d'état chargée de l'écologie, qui semblent annoncer la reprise des actions de renforcement de la population ursine, mise à mal, depuis plus de 40 ans, notamment par d'obscurs « accidents » de chasse.

Les associations de CAP-Ours, composées essentiellement de pyrénéens au nord comme au sud, demandent qu'un véritable plan durable, allant au-delà d'un effet d'annonce, soit présenté avant toute introduction d'ours, voire soit inscrit dans « le marbre de la loi ». Elles demandent aussi que les autorités des deux versants des Pyrénées travaillent à une harmonisation de l'action pour l'ours.

Les associations de CAP-Ours sont disponibles pour travailler avec tous les acteurs pour que la restauration de l'ours, symbole et garant de la biodiversité dans les Pyrénées, permette à tous de réaliser un grand pas vers un développement durable et, pour les éleveurs, vers une agriculture durable, tant écologiquement qu'économiquement.

Oui à l'ours dans les Pyrénées!

Les associations membres de CAP-Ours :

Action Nature, APATURA – accompagnement naturaliste, Association Pyrénéenne des Accompagnateurs en Montagne du département Pyrénées-Orientales (APAM 66), Associations Départementales Pyrénéennes des Accompagnateurs en Montagne des départements Ariège et Haute Garonne (ADPAM Ariège et ADPAM Haute Garonne), Les Amis du Pic du Gar, Les Amis de la Terre Midi-Pyrénées, Association des Naturalistes Ariègeois (ANA), Association Nature Comminges (ANC), Association de Promotion des Initiatives des Habitants de Mijanès (APIHM), Collectif Ax 24 mars, Comité Ecologique Ariégeois (CEA), Conseil International Associatif pour la Protection des Pyrénées (CIAPP), Connaissance de l'ours, FERUS (Groupe Loup France/ARTUS), Fonds d'Intervention Eco-Pastoral – Groupe Ours Pyrénées (FIEP), France Nature Environnement (FNE), FNE Midi-Pyrénées, FNE Hautes-Pyrénées, L'oeil aux aguets, Mille Traces, Nature Midi-Pyrénées (NMP), Nature Midi-Pyrénées comité local Hautes-Pyrénées, Pays de l'Ours -ADET (Association pour le Développement Durable des Pyrénées centrales), Société d'Etude de Protection et d'Aménagement de la Nature dans le Sud Ouest-Béarn (SEPANSO), Société Française d'Etude et de Protection des Mammifères (SFEPM), Société Protectrice des Animaux (SPA), Sours, WWF France.

Avec la participation des associations DEPANA, Jaca sin perder el norte, SOS Naturaleza, « Aquellas montanas »

Pour nous contacter adresse de chaque association

Pour en savoir plus: http://www.cap-ours.fr/ site de chaque association